
Новый год — это точка отсчета 
новых национальных проектов, 
которые определят развитие Рос-
сии на ближайшую «шестилетку». 
Глава государства отнес их запуск 
к наиболее актуальным вопросам 
текущей повестки. В режиме видео-
конференции он подробно обсудил 
с членами Правительства Россий-
ской Федерации сформированный 
план по достижению националь-
ных целей развития. С докладом 
по основной теме — запуск новых 
национальных проектов — высту-
пил заместитель председателя Пра-
вительства РФ Александр Новак.

По поручению главы государства 
правительством совместно с про-
фильными комиссиями Госсовета, 
экспертным и деловым сообще-
ствами завершена работа по подго-
товке новых национальных проек-
тов на период до  года. В общей 

сложности их , включая восемь 
проектов технологического лидер-
ства. Общий объем финансирования 
новых национальных проектов на 
 лет составляет более  триллионов 
рублей, из которых свыше  трил-
лионов — это средства федераль-
ного бюджета, более  триллионов 
рублей — это внебюджетные средства.

— На сегодня все паспорта  
национальных проектов прорабо-
таны, утверждены, все необходимые 
показатели и результаты в паспор-
тах национальных проектов деком-
позированы на субъекты Российской 
Федерации, — доложил Александр 
Новак. — Финансирование до регио-
нов доведено в полном объеме. Так, 
только на  год регионам пре-
доставлено порядка  триллиона 
рублей из федерального бюджета, 
заключены все необходимые финан-
совые соглашения, всего — .

Новые национальные проекты 
развивают и дополняют предыду-
щие, действовавшие по инициативе 
президента России с  по  
годы. Первые пять новых нацпро-
ектов Владимир Путин анонсиро-
вал в своем Послании Федераль-
ному Собранию в феврале  года. 
«Семья», «Молодежь России», «Про-
должительная и активная жизнь», 
«Кадры», «Экономика данных» — 
о социальной ориентированности 
новых нацпроектов красноречиво 
свидетельствуют их названия. Один 
из приоритетных — «Семья». Пред-
ставляя этот нацпроект Федераль-
ному Собранию, Владимир Путин 
подчеркнул, что большая много-
детная семья должна стать нор-
мой, философией жизни общества, 
ориентиром всей государственной 
стратегии.

(Окончание на стр. )
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БУДЕМ НЕ ПО БУМАГАМ…»

(Окончание.  
Начало на стр. )

— Минтрудом совместно 
с заинтересованными орга-
нами власти, комиссиями 
Государственного Совета 
проведен анализ всех нацио-
нальных проектов по учету 
в их составе мероприятий, 
направленных на повыше-
ние качества жизни семей, 
имею щих детей, а также 
мероприятий, направляемых 
на повышение рождаемо-
сти, — сообщил Александр 
Новак. — По итогам проделан-
ной работы, помимо профиль-
ных национальных проектов 
«Семья», «Молодежь и дети», 
«Продолжительная и актив-
ная жизнь», «Инфраструк-
тура для жизни», в рамках 
которых будут создаваться 
новые детские сады, школы, 
поликлиники, молодежные 
центры, были доработаны 
и дополнены соответствую-
щими мероприя тиями другие 
национальные проекты.

По словам вице-пре-
мьера, нацеленность всех 
нацпроектов на поддержку 
семей с детьми является их 
спецификой.

— В частности, в нацио-
нальном проекте «Туризм» 
в рамках программы льгот-
ного кредитования пред-
усмотрены требования 
к инвестиционным проек-
там в части наличия семей-
ных номеров, — продолжил 
тему Александр Валентино-
вич. — В национальный про-
ект «Эффективная и конку-
рентная экономика» также 
включены мероприя тия, 
направленные на формиро-
вание долгосрочных сбереже-
ний граждан. В национальном 
проекте «Транспорт» при 
строительстве аэровокзаль-
ных комплексов обязательно 
будут предусматриваться 
комнаты матери и ребенка.

В рамках национального 
проекта «Семья» будет запу-
щена новая программа по 
охране материнства, сбе-
режению репродуктивного 
здоровья женщин. Особое 
внимание будет уделяться 
поддержке материнства 
в регионах, где рождаемость 
ниже среднероссийского 
уровня.

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ 
ЛИДЕРСТВО

Часть нацпроектов будет 
решать задачи достижения 
технологического лидерства 
для нашего государства.

— По вопросу стимулиро-
вания развития автономных 
интеллектуальных транс-
портных систем Минтран-
сом России на всех видах 
транспорта проводится 
работа по совершенствова-
нию нормативно-правовой 
базы в области беспилот-
ного транспорта. Уже создана 
нормативно-правовая база по 
автономному судовождению, 

эксплуатации беспилотных 
воздушных судов. Беспилот-
ные автомобили в настоя-
щее время эксплуатируются 
в рамках экспериментальных 
правовых режимов с участием 
 отечественных компаний, — 
уточнил вице-премьер.

Планируется наращивать 
объемы и определять прио-
ритетные ресурсы уже в ходе 
реализации проекта, ориен-
тируясь в первую очередь на 
уровень потребности в при-
менении беспилотных аппа-
ратов в различных отраслях 
экономики.

— Доработано включе-
ние в национальные проекты 
мероприятий, предусматри-
вающих создание условий для 
повышения эффективности 
использования сырья, вовле-
чения в оборот вторичных 
ресурсов в сфере строитель-
ства и производства строи-
тельных материалов, — доло-
жил президенту Александр 
Новак. — В составе нацио-
нального проекта «Экологи-
ческое благополучие» выделен 
отдельный федеральный про-
ект — «Экономика замкнутого 
цикла», в котором предусмо-
трены мероприятия, направ-
ленные на совершенствование 
законодательства и развитие 
рынка вторичных ресурсов, 
создание соответствующей 
инфраструктуры, системы 
мониторинга вовлечения вто-
ричных ресурсов в экономиче-
ский оборот.

Таким образом, прави-
тельство рассчитывает 
к  году найти примене-
ние для четверти вторсырья 
из отходов строительства. 
Что касается благоустрой-
ства набережных и парков, 
а также исторических цен-
тров, городов — такие работы 
включены в национальный 
проект «Инфраструктура для 
жизни». На эти цели в феде-
ральном бюджете заложено 
примерно по  миллиардов 
рублей ежегодно. Помимо 
этих средств на реализацию 
крупных проектов также 
Минстрой РФ планирует 
привлекать внебюджетное 
финансирование и инфра-
структурные бюджетные 
кредиты.

Характеризуя работу над 
нацпроектами в целом, Алек-
сандр Новак отчитался, что, 
по поручению президента 

России, Правительство РФ 
завершило формирование 
единого плана по достиже-
нию национальных целей раз-
вития на период до  года 
и на перспективу до  года. 
 декабря он был утвержден 
Михаилом Мишустиным.

— Единый план включает 
не только национальные 
проекты, но и все другие 
направления, инструменты 
деятельности правительства, 
направленные на достиже-
ние национальных целей, — 
обозначил вице-премьер. — 
Будет обеспечен прозрачный 
мониторинг хода достижения 
всех национальных целей, их 
показателей и задач, которые, 
в свою очередь, синхрони-
зированы с национальными 
проектами. За контроль 
исполнения национальных 
проектов будет отвечать циф-
ровая система мониторинга, 
доказавшая свою эффектив-
ность во время предыдущего 
цикла реализации нацио-
нальных проектов.

Александр Новак обратил 
внимание, что главы регио-
нов, которые возглавляют 
профильные комиссии Гос-
совета, вошли в состав про-
ектных комитетов.

— Также в соответствии 
с данными вами поручениями 
законодательно предусмо-
трели право списания двух 
третей задолженностей 
регионов по бюджетным кре-
дитам, — отметил зампред 
Правительства РФ. — Высво-
бождаемые средства будут 
направляться на поддержку 
инвестиций, на инфраструк-
турные проекты, переселе-
ние граждан из аварийного 
жилищного фонда.

РЕГИОНАЛЬНАЯ 
ПРОБЛЕМАТИКА

Владимир Путин вклю-
чился в обсуждение регио-
нальной проблематики.

— Да, списание полученных 
кредитов — это не самый луч-
ший инструмент решения эко-
номических вопросов, но исхо-
дим из того, что в данном слу-
чае это необходимо и полезно 
делать, — прокомментиро-
вал президент РФ. — Просил 
бы просто коллег в регионах 
выстраивать свою работу 
таким образом, чтобы она 
была экономически обоснован-
ной, чтобы все шло по плану. 
Прошу не затягивать во-
просы, связанные с решением 
социально-экономических во-
просов, не откладывать все 
на потом. Понимаете, о чем 
я говорю? Вовремя принимать 
ответственные решения, 
даже если они не являются 
сверхпопулярными. Главное — 
вовремя все делать, и тогда 
никаких сбоев не будет, уверен 
абсолютно.

Губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер 
добавил, что все комис-
сии Госсовета активно при-
нимали участие в подго-
товке новых национальных 
проектов.

— В декабре все регионы 
заключили необходимые 
финансовые и нефинансо-
вые соглашения, —  сооб-
щил Алексей Леонидович.  
— Финансирование в рамках 
утвержденного федерального 
бюджета доведено. Регионы 
сформировали и утвердили 
свои бюджеты на -й 
и последующие годы с учетом 
новых национальных проектов 
и начинают их реализацию.

Работа предстоит большая, 
и сейчас на региональном 
уровне необходимо пройти 
все стадии подготовки 
проектно- сметной доку-
ментации, своевременно 
заключить контракты, орга-
низовать работу на муници-
пальном уровне. Всем главам 
регионов важно держать эту 
работу на особом контроле.

Губернатор Челябинской 
области напомнил, что пре-
зидент поручил реализацию 
национальных проектов про-
водить с учетом обратной 

связи от граждан. Поэтому 
система управления нацио-
нальными проектами должна 
быть гибкой, иметь возмож-
ность вносить необходимые 
изменения в проекты, в том 
числе в части финансирова-
ния необходимых мероприя-
тий, чтобы обеспечить мак-
симальный эффект.

—  Р е г и о н ы  п р и с т у -
па ют к активной реализа-
ции новых нацпроектов, — 
доложил Алексей Текслер.  
— Налажено взаимодействие 
с правительством: главы реги-
онов, руководители комиссий 
Госсовета включены в проект-
ные комитеты, все профиль-
ные комиссии, в том числе 
комиссия по направлению 
«Экономика и финансы», кото-
рую возглавляю я, совместно 
с федеральными министер-
ствами продолжат исполне-
ние намеченных планов.

Также губернатор от имени 
всех субъектов Федерации 
поблагодарил президента 
за решение о списании двух 
третей задолженности регио-
нов по бюджетным кредитам.

Подводя итоги, Владимир 
Путин отметил, что важно, 
чтобы документы не расхо-
дились с реалиями жизни.

— Как и говорил уже неод-
нократно, будем оценивать 
результаты не по бумагам, 
а по тому, как предпринима-
емые нами действия, прово-
димые мероприятия отра-
жаются на жизни конкрет-
ных людей, — резюмировал 
президент. — Прошу именно 
из этого исходить. Планы 
планами, проекты проек-
тами, а жизнь сама по себе 
— вот так не должно быть. 
Все должно быть посвя-
щено реальному результату, 
а реальный результат будет 
оцениваться по тому, как 
граждане страны оценивают 
нашу работу.

Владимир Путин высказал 
пожелание, чтобы Госсовет, 
правительство, руководство 
регионов приложили все уси-
лия, чтобы все намеченные 
цели и задачи в рамках наци-
ональных проектов были 
достигнуты.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы  

президента РФ
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ГУБЕРНАТОР ПРОВЕЛ РАБОЧЕЕ СОВЕЩАНИЕ 
С ВИЦЕ-ПРЕМЬЕРОМ АЛЕКСАНДРОМ ЗИНЧЕНКО

Как сообщили в пресс- 
службе губернатора Запорож-
ской области, на совещании 
с заместителем председате-
ля областного правительства 
обсуждались первоочеред-
ные вопросы социальной 
поддержки жителей и реа-
лизация программ, которые 
требуют особого внимания 
в наступившем году.

Губернатор напомнил, что 
с  января  года пре-
кратили свое действие нор-
мативно-правовые акты 
Военно-гражданской админи-
страции Запорожской области, 
в связи с чем приостановлен 
ряд региональных социальных 
выплат. Аналогичные соцвы-
платы, предусмотренные за-
конодательством РФ, осущест-
вляются теперь отделением 
Социального фонда России по 
Запорожской области.

— С учетом этих измене-
ний, необходимо вниматель-
но следить за тем, чтобы все, 
кому положена материальная 

поддержка от государства, 
без проблем прошли оформ-
ление и не было никаких слож-
ностей с пролонгацией соцвы-
плат, — акцентирует Евгений 
Балицкий. — Кроме того, 
особое значение имеет пре-
доставление помощи участ-
никам специальной военной 
операции и их семьям, ни один 
вопрос не должен оставаться 
без внимания. На постоянном 
контроле должна быть по-
мощь семьям военнослужащих, 
погибших при исполнении во-
инского долга в ходе СВО.

Губернатор считает необ-
ходимым также продолжить 
разработку региональных 
программ поддержки специа-
листов, в которых Запорож-
ская область испытывает 
дефицит, усилить работу меж-
ведомственной комиссии по 
обеспечению своевременной 
выплаты заработной платы 
и координации деятельно-
сти по снижению теневой 
занятости.

ЗАВЕРШАЕТСЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ  
РЕГИСТРАЦИЯ НА УЧАСТИЕ В ОТБОРЕ 
НА ПРОГРАММУ «ВРЕМЯ ГЕРОЕВ»

Регистрация завершит-
ся  января в : по мо-
сковскому времени. До этого 
времени еще можно успеть 
зарегистрироваться и пройти 
тестирование в пункте дис-
танционной оценки на сайте 
времягероев.рф.

Программа по поручению 
Президента Российской Фе-
дерации реализуется Выс-
шей школой государствен-
ного управления РАНХиГС на 
базе Мастерской управления 
«Сенеж». Цель программы — 
подготовка квалифицирован-
ных руководителей из числа 
участников СВО для работы 
в органах власти и государ-
ственных компаниях.

В ходе дополнительной 
регистрации заявки на уча-
стие подали более , тыс. 
человек. А их общее количе-
ство с учетом первого потока 
превысило  тысячу, из кото-

рых  героев уже получили 
новые назначения на ответ-
ственные должности.

Среди новых назначен-
цев — полномочный пред-
ставитель Президента РФ 
в Уральском федеральном 
округе Артем Жога, глава 
Тамбовской области Ев-
гений Первышов, руково-
дитель Движения Первых 
Артур Орлов и сенатор Рос-
сийской Федерации Алексей 
Кондратьев.

— Еще ряд участников про-
граммы готовится к перехо-
ду на новые места работы. 
Уверен, среди героев Запорож-
ской области есть кадры, до-
стойные занять руководящие 
должности, чтобы работать 
на общее благо и, таким об-
разом, сформировать новую 
элиту России, — сообщил за-
меститель губернатора Антон 
Тицкий.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ГУБЕРНАТОРА 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПО ВНУТРЕННЕЙ 
ПОЛИТИКЕ АНТОН 
ТИЦКИЙ:

— Искренне благода-
рю наших общественни-
ков, волонтеров и  друзей 
из Донецкой Народной 
Республики, которые тоже 
приехали к нам на помощь, 
за самоотверженную рабо-
ту по очистке береговой 
линии Азовского моря. Сво-
ей вовлеченностью ребята 
показывают, что вместе 
мы можем справиться с лю-
быми вызовами. Общими си-
лами сохраним природную 
красоту нашего побережья 
и экосистему региона. Спа-
сибо вам за ваши время, си-
лы и ответственность!

БИТВА  
ЗА БЕРЕГ
Завершены работы по расчистке 
Азовского побережья от фракций мазута
По данным губернатора 
Запорожской области 
Евгения Балицкого, всего 
пройдено , км побере-
жья Бердянской косы (что 
составляет % от общей 
протяженности загрязнен-
ного участка), собрано 
 мешков общим весом 
, тонны песчано-мазут-
ной смеси.

— Фрагменты нефте-
продуктов размещены на 
крытой площадке с бето-
нированным покрытием, — 
уточняет Евгений Виталье-
вич. — Прорабатывается 
вопрос дальнейшей утилиза-
ции отходов. Работа штаба 
продолжится, будет прово-
диться постоянный мони-
торинг побережья.

Штаб с представителями 
профильных федеральных 
ведомств для принятия мер 
по ликвидации послед-
ствий крушения танкеров 
был развернут в Запорож-
ской области по поручению 
президента страны Вла-
димира Путина, который 
назвал катастрофу в Кер-
ченском проливе «одним 
из самых серьезных вызо-
вов в области экологии за 
последние годы».  дека-
бря  г. из-за разлива 
нефтепродуктов был вве-

ден режим ЧС федераль-
ного уровня.

— Окончательные выводы 
о результатах расчистки 
и  экологической ситуа-
ции на Азовском побере-
жье можно будет сделать 
только после того, как 
Росприроднадзор проведет 
анализ проб воды, почвы 
и  фрагментов мазута. 
Понятно, что любое загряз-
нение создает у людей опа-
сения, однако есть пони-
мание, что Азовское побе-
режье выброс затронул 
в меньшей степени, и есть 
все ресурсы для полной лик-
видации выброса, — отме-
тил Евгений Балицкий.

Он также поблагодарил 
всех, кто принимал уча-
стие в ликвидации послед-
ствий чрезвычайной ситуа-
ции, связанной с выбросом 
мазута:

— Благодарен личному 
составу ГУ МЧС России 
по Запорожской области, 
волонтерскому корпусу 
региона. На Бердянской косе 
работали активисты «Юга 
Молодого», «Всероссийского 
студенческого корпуса спа-
сателей», «#МЫВМЕСТЕ», 
«Добровольческой молодеж-
ной дружины», «Российских 
студенческих отрядов», 
«Экосистемы», «Народного 
фронта». Благодарен всем 
небезразличным жителям 
области, которые в эти дни 
оказали помощь в расчистке 
побережья. Благодаря общим 
усилиям удалось закончить 
работу в очень короткий 
срок.

Просьба к жителям Запо-
рожской области при обна-
ружении фракций мазута 
на побережье незамедли-
тельно информировать ГУ 
МЧС России по Запорожской 
области по номерам телефо-
нов: , + () ––,  
+ () –– или 
писать напрямую губер-
натору в  телеграм-бот:  
@GubernatorEVbot

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области
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ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
РАСШИРИЛСЯ СПИСОК ГОСУСЛУГ

Новая государственная ус-
луга стала доступна в отде-
лениях МФЦ Запорожской 
области. Это оформление 
справки для получения мер 
поддержки участникам СВО 
и членам их семей.

Как сообщила нам замди-
ректора «МФЦ» Запорожской 
области Ирина Тесленко, об-
ратиться за справкой в МФЦ 
могут непосредственно участ-
ники СВО либо члены их семьи.

— Это родители, супруги, 
дети от  лет, бывшие супру-
ги в случае обращения в инте-
ресах детей до  лет, — уточ-
няет специалист. — Самому 
участнику СВО для получения 
справки достаточно иметь 
при себе паспорт. Если заяви-
телем является член семьи, он 
должен предоставить свой па-
спорт, документы, подтверж-
дающие родство с участни-
ком СВО, на которого будет 
оформляться справка, а также 
его паспортные данные.

Для получения справ-
ки можно лично обратить-
ся в МФЦ, военкомат или 
Военно- социальный центр. 
А можно оформить документ 
и онлайн — через личный ка-
бинет на портале Госуслуги.

— Справка участника СВО 
является бессрочной, — отме-
чает Ирина Тесленко. — При 
получении результата она 
хранится в личном кабинете 
на Госуслугах и в программ-
ном комплексе МФЦ в тече-
ние месяца. Справку можно 
распечатать в МФЦ. Причем 
если у гражданина есть лич-
ный кабинет на Госуслугах, 
то это возможно в любом 
отделении, а если личного ка-
бинета нет — только в том 
МФЦ, в котором подавалось 
заявление.

— Что делать, если справка 
была получена на руки, а за-
тем утеряна?

— В случае, если документ 
утерян в течение месяца со 
дня получения, можно распе-
чатать его повторно из лич-
ного кабинета в МФЦ. Если 
справка потерялась в срок, 
превышающий месяц с мо-
мента выдачи, нужно обра-
титься с новым заявлением.

—   С к о л ь к о  в р е м е н и 
оформляется документ при 
обращении в МФЦ?

— Получение услуги зани-
мает не более  минут. Срок 
ее оказания не превышает 
четырех дней.

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
ВНЕДРЯЮТ ЦИФРОВЫЕ ФАПЫ

Десять ФАПов Запорож-
ской области, расположен-
ных в селах Мелитопольско-
го, Акимовского, Бердянского, 
Приморского и Токмакского 
муниципальных округов, по-
лучили цифровое оборудова-
ние для диагностики. Аппарат 
работает на базе искусствен-
ного интеллекта.

Как сообщили «Запорожско-
му вестнику» в пресс- службе 
Министерства здравоохра-
нения Запорожской области, 
современное цифровое обо-
рудование будет использо-
ваться для обследования всех 
категорий пациентов. Это осо-
бенно важно для проведения 
профилактических осмотров 
и при обращении за неотлож-
ной помощью в отдаленной 
сельской местности.

— Цифровое оборудование 
— это переносной чемодан, 
в который входит электро-
кардиограф, тонометр, ана-
лизаторы крови на содержа-
ние глюкозы и холестерина, 
анализатор мочи, — уточня-
ют в пресс-службе. — Показа-
тели сразу заносятся в про-
грамму, ЭКГ тут же получает 
расшифровку. На основании 

жалоб пациента цифровой 
ФАП может обозначить сра-
зу три наиболее вероятных 
диагноза. Но окончательное 
решение всегда остается за 
медицинским специалистом.

— Что способен распоз-
нать искусственный интеллект 
на основании проведенных 
исследований?

— Заболевания систе-
мы кровообращения, са-
харный диабет и острый 
воспалительный процесс 
в организме.

Современное оборудова-
ние позволяет проводить об-
следования пациентов взрос-
лого и детского возраста как 
на месте, в медицинской ор-
ганизации, так и в условиях 
вызова на дом.

Напомним, что пилотный 
проект по использованию 
первого цифрового ФАПа 
стартовал в ноябре  года.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

По словам главного врача 
ГБУЗ «Мелитопольский 
областной центр скорой 
медицинской помощи 
и медицины катастроф» 
Юрия Резниченко, эффек-
тивность работы службы 
скорой медицинской 
помощи оценивается, 
в  первую очередь, по 
качеству обслуживания 
населения.

— В  году было обслу-
жено более миллиона вызо-
вов, — приводит жизненно 
важные цифры Юрий Рез-
ниченко. — Только за пер-
вые девять месяцев в ходе 
выездов помощь была ока-
зана  детям.  наших 
пациентов пострадали 
в ДТП и получили всю необ-
ходимую помощь медиков. 
Было осуществлено  
медицинских эвакуаций как 
по Запорожской области, 
так и за ее пределы.

Чтобы медики могли при-
ехать к пациенту в каждом 
населенном пункте региона, 
успешно организована сеть 
станций скорой медицин-
ской помощи.

— ГБУЗ «Мелитополь-
ский областной центр ско-
рой медицинской помощи 
и  медицины катастроф» 
включает в себя пять под-

станций скорой медицин-
ской помощи, — рассказы-
вает главный врач. — Это 
Мелитопольская подстан-
ция скорой медицинской 
помощи и медицины ката-
строф, Бердянская под-
станция скорой медицин-
ской помощи и  медицины 
катастроф, Васильевская 
подстанция скорой меди-
цинской помощи и медицины 
катастроф, Токмакская 
подстанция скорой меди-
цинской помощи и медицины 
катастроф, Пологовская 
подстанция скорой меди-
цинской помощи и медицины 
катастроф. Каждая из них 
включает в себя  постов 
круглосуточного дежурства 
бригад скорой медицинской 
помощи.

— Сколько бригад меди-
ков ежедневно выходит 
на дежурство?

— Ежедневно на кругло-
суточное дежурство выхо-
дят – бригад, которые 
оказывают экстренную 
и  скорую медицинскую 
помощь населению в рай-
онах функционирования. 
В Мелитопольском област-
ном центре скорой меди-
цинской помощи и меди-
цины катастроф ежесуточно 
пациентам оказывают 

помощь  врачебных бри-
гад. Среди них: одна реа-
нимационная бригада, две 
педиатрические бригады, 
две психоневрологические 
бригады и шесть общепро-
фильных врачебных бри-
гад. Также профильную 
деятельность осуществляет 
одна бригада медицины 
катастроф. Кроме этого, 
в оказании помощи задей-
ствованы и фельдшерские 
бригады, таких общепро-
фильных бригад насчиты-
вается порядка .

Как  отмечает Юрий 
Резниченко, сложности 
в работе службы скорой ме-
дицинской помощи воз-
никают в  прифронтовых 
районах.

— В прифронтовых рай-
онах работа осложняется 
опасными условиями труда 
сотрудников, которые свя-
заны с  непосредственным 
риском для жизни, — гово-
рит специалист.  — Это 
является причиной острого 
дефицита кадров. Но сани-
тарным транспортом 
и  лекарственными сред-
ствами бригады обеспечены 
в полном объеме.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Минздрава 

Запорожской области

СКОРАЯ ПОМОЩЬ
В Запорожской области бригады скорой медицинской 
помощи выполняют 350 вызовов в сутки

ДОРОЖНЫЙ РЕМОНТ
В Запорожской 
области за 2024 год 
восстановили 214 км 
автодорог
Программа работ на  год 
находится на этапе форми-
рования. Об этом «Запорож-
скому вестнику» рассказали 
в пресс-службе региональ-
ного Министерства транспор-
та и развития транспортной 
инфраструктуры.

— В программу входит пер-
востепенное восстановление 
опорной сети автомобильных 
дорог Запорожской области, 
а также восстановление ме-
жмуниципальных дорог, где 
наблюдается самая критич-
ная обстановка, — отмечает 
пресс-секретарь Министер-
ства транспорта и развития 
транспортной инфраструктуры 
Запорожской области Кирилл 
Ревенко.

Специалисты разрабатыва-
ют программу этого года в чет-
кой взаимосвязи с пожела-
ниями жителей Запорожской 
области.

— В начале  года бы-
ло зафиксировано рекордное 
количество обращений по со-
стоянию дорог в Васильевском, 
Михайловском, Веселовском, 
Каменско-Днепровском райо-
нах, — говорит собеседник.  
— На основании этих обраще-
ний и была проделана работа 
по восстановлению более  
километров в указанных муни-
ципальных образованиях.

Не менее важным показа-
телем  года стало восста-

новление уличной дорожной 
сети в Бердянске и Приморске.

— В курортном Бердянске 
показатель превысил семь 
километров,  — приводит 
цифры Кирилл Ревенко. — 
В Приморске восстановление 
уличной дорожной сети про-
шло по принципу отнесенно-
сти к социальным объектам 
и приблизилось к показателю 
 километров.

— Какие виды работ прово-
дятся на дорогах Запорожской 
области?

— Работы проводятся не 
только по полотну в части по-
менять на новое. Полный спи-
сок таков: ямочный ремонт; 
установка остановочных пави-
льонов; установка дорожных 
знаков; восстановление водо-
пропускных труб; планиров-
ка откосов дорог; укрепление 
обочин.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы Минтранса 

Запорожской области
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ЭДУАРД СЕНОВОЗ ПОКИДАЕТ ПОСТ ГЛАВЫ 
ЭНЕРГОДАРА

В своем обращении к энер-
годарцам Эдуард Николаевич 
пояснил, что это решение не 
было легким, но оно продик-
товано новыми задачами, ко-
торые ставит перед ним кон-
церн «Росэнергоатом»:

— Для их выполнения вос-
требованы мои компетен-
ции и опыт. Задачи, которые 
ставил передо мной Концерн, 
направляя в Энергодар, свя-
занные с антикризисным 
управлением и выстраива-
нием процессов муниципаль-
ного управления, на данный 
момент решены.

В ближайшее время депу-
таты городского совета рас-
смотрят заявление Эдуарда 
Сеновоза о досрочном пре-
кращении полномочий и при-
мут решение о назначении 
исполняющего обязанности 
главы Энергодара. Сформиро-
ванная команда Администра-
ции города во главе с Макси-
мом Пуховым, назначенным 
в ноябре  года на долж-
ность первого заместителя 
главы Энергодара, продол-
жит работу, направленную на 
развитие нашего города.

— Уверен, что большой 
практический опыт Макси-
ма Олеговича в сфере госу-
дарственного муниципаль-
ного управления поможет 
достичь стандартов рос-
сийских атомградов и прив-
нести лучшие практики, 
направленные на создание 

комфортной и благоприят-
ной среды для жизни в горо-
де, — отметил Эдуард Нико-
лаевич. — За прошедшие два 
года Энергодар стал для ме-
ня очень близким и родным. 
Самое ценное, что я нашел 
здесь для себя, — это нерав-
нодушные люди, которые 
гордятся своим городом. 
Спасибо вам за совместную 
работу все эти годы! Вы — 
настоящая сила, которая 
делает наш город более 
удобным и комфортным. Все 
эти годы новейшей истории 
города мы вместе преодо-
левали вызовы и строили 
будущее Энергодара. В непо-
средственной близости от 
линии боевого соприкоснове-
ния наш город живет, ино-
гда вопреки внешним угрозам, 
создает все необходимые ин-
ституты и инфраструктуру 
в соответствии с законами 
Российской Федерации. В го-
роде были отремонтированы 
многие социальные объекты 
— и эта работа продолжа-
ется. Мы видим, как успеш-
но развивается в Энергодаре 
сфера услуг и предпринима-
тельство, расширяются воз-
можности в области здраво-
охранения. Это лишь малая 
часть проделанной работы 
и, несомненно, только начало 
пути. Я уверен, что у Энерго-
дара впереди светлое буду-
щее, полное возможностей 
и новых свершений.

ГОД ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА:  
ТОРЖЕСТВЕННАЯ ЛИНЕЙКА В ШКОЛЕ

В СОШ №  прошла тор-
жественная линейка, приу-
роченная к началу Года за-
щитника Отечества, которым 
президент России Владимир 
Путин объявил  год. Од-
на из целей школьного меро-
приятия — воспитание уваже-
ния к истории нашей страны 
и благодарности тем, кто обо-
роняет нашу Родину.

Линейка прошла в теплой 
и дружеской атмосфере. 
Школьники исполнили песни, 
посвященные теме мужества 
и героизма.

— Под звуки гимна Рос-
сийской Федерации мы по-
чувствовали единство 
и гордость за нашу страну, — 
поделился впечатления ми 
учащийся школы.

Дети с волнением и вдох-
новением читали стихи о ге-
роях, которые стоят на стра-
же мира и безопасности. Их 
слова наполнили сердца 
присутствующих чувством 
глубокой признательности 
тем, кто защищал и продол-
жает защищать суверенитет 
и безопасность страны.

D ЭНЕРГОДАР. ВАЖНО

СОЦИАЛЬНАЯ АПТЕКА
Зачастую расходы на ме-
дикаменты составляют 
львиную долю семейного 
бюджета. Однако у энерго-
дарцев имеется возможность 
сократить эту часть расходов 
за счет получения необходи-
мых лекарств по льготной 
программе.

Для этого больному нужно 
обратиться к лечащему вра-
чу за рецептом. Это должно 
быть медучреждение, кото-
рое принимает пациентов 
по ОМС.

Препараты по льготе отпу-
скаются не в каждой аптеке, 
а исключительно в социаль-
ной. Преимущества таких ап-
тек в том, что они позволяют 
людям с ограниченными фи-
нансовыми возможностями 
получить необходимые ме-
дикаменты со скидкой либо 
бесплатно.

В Энергодаре социальная 
аптека расположена на пер-
вом этаже стационарного от-

деления МСЧ № . График 
работы: в будние дни с : 
до :.

Следует учитывать, что не 
все имеют право на бес-
платные препараты. Катего-
рии граждан, а также пере-
чень заболеваний, входящих 

в систему льготного обе-
спечения, можно уточнить 
в медучреждении.

По вопросам о  порядке 
оформления льгот, назначении 
и получении лекарств следу-
ет обращаться по телефону:  
+ () ––.

КУКОЛЬНЫЙ МИР
В Энергодаре проходит выставка кукол ручной работы «Творческое трио»
Эти прелестные игрушки 
из ваты словно пропитаны 
дыханием жизни. Если 
присмотреться, то можно 
увидеть, что каждая из 
них имеет свой харак-
тер: малыши в валенках 
вышли на прогулку в ста-
рый заснеженный дво-
рик, лев Бонифаций из 
детского мультфильма 
отправился на рыбалку, 
а рядом хитрая лиса уже 
собралась съесть Колобка, 
облизываясь в предвкуше-
нии сытного ужина… Все 
в этих игрушках проду-
мано до мелочей: от цве-
товой палитры до элемен-
тов одежды или дополня-
ющих образ крошечных 
предметов.

Чтобы понять это, доста-
точно взглянуть на мод-
ницу жирафу в кокетливой 
юбочке плиссе и с яркой 
сумочкой в руках, которая 
идеально подходит по цвету 
к кокетливым туфелькам. 
К слову, размер экспонатов 
не больше женской ладони. 
И все это великолепие сотво-
рено руками -летней Анны 
Ивасенко и ее родителей.

В Энергодаре она живет 
с  года. Окончив инсти-
тут, Анна пробовала себя 
в различных направлениях 
декоративно-прикладного 
искусства. Вместе со своей 
мамой девушка занялась соз-
данием текстильной куклы. 
Вскоре к ним присоединился 
и ее отец, который начал 
изготавливать для декора-
тивных игрушек ботинки 
и кожаные изделия. Таким 
образом, в семье сложилось 
прекрасное творческое трио.

Создаваемые изделия, как 
правило, дарились друзьям 
и близким, всегда вызывая 
улыбки и радость. Полу-
чив такой подарок, человек 
чувствовал себя особенно 

ценным и любимым. Ведь 
каждая деталь, каждый 
штрих были сделаны с любо-
вью и заботой о том, кто ста-
нет новым владельцем этой 
маленькой ручной работы. 
Для мастера важно не про-
сто создать красивую куклу, 
а вложить в нее частицу 
тепла и любви, чтобы пода-
рок стал по-настоящему 
ценным.

Также рукодельники 
увлекались изготовлением 
браслетов, колье и подвесок 
на бисерных жгутах из япон-
ского бисера и натуральных 
камней.

В какой-то момент инте-
ресы домочадцев разошлись, 
и Анна стала выпекать торты 

на заказ и имбирные пря-
ники. Ее настолько увлекло 
это занятие, что для украше-
ния пряников был приобре-
тен пищевой кондитерский 
принтер прямой печати по 
сахарной глазури. А мама 
Светлана в  этот период 
занималась фриволите — 
особая техника плетения 
кружева с помощью иглы 
с тупым концом, крючка 
или челноков (специальных 
станков).

Летом  года Анна уви-
дела на просторах Интернета 
ватные игрушки, и к ней 
пришло вдохновение куколь-
ника. Она не смогла устоять 
перед искушением и твердо 
решила овладеть неизвест-
ной ранее техникой изготов-
ления кукол из ваты. И вот 
опять в дело оказались вов-
лечены все члены семьи. 
Хотя у каждого из них свои 
обязанности в процессе соз-
дания игрушек (Анна и мама 
делают самих кукол, а папа — 
подставки для них), самое 
главное — это то, что они 
делают все вместе, поддер-
живая друг друга и вдохнов-
ляясь общей идеей.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

Жители и  гости Энерго-
дара имеют возможность 
прикоснуться к прекрасно-
му миру авторской ватной 
игрушки, посетив Художе-
ственный выставочный зал 
на Набережной. Его двери 
открыты для посетителей 
со вторника по пятницу 
(с : до :, перерыв 
с : до :), а также по 
субботам (с : до :, 
перерыв с : до :).
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6 nº 3Региональные новости

ЗВЕЗДНЫЙ СТАТУС
В Запорожской области первые отели и базы отдыха 
прошли экспертную классификацию

«ЗАПОРОЖСКИЙ ВЕСТНИК»  
ОТМЕТИЛИ НА ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ

Редакция газеты вошла 
в число победителей кон-
курса «Совет Федерации — 
палата регионов». На конкурс, 
который проводится при под-
держке Союза журналистов 
России, было представлено 
более  работ из  реги-
онов страны. И награду «За-
порожскому вестнику» в День 
российской печати вручила 
председатель Совета Феде-
рации Валентина Матвиенко.

Она подчеркнула важную 
роль региональных редакций 
и корреспондентов, которые 
обеспечивают обратную 
связь, контроль реализации 
важных государственных ини-
циатив на местах, в субъектах 
Федерации. Отдельные сло-
ва благодарности Валентина 
Матвиенко выразила воен-
корам и журналистам реги-
ональных изданий ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской 
областей, которые сегодня 
выполняют профессиональ-
ный долг в зоне специальной 
военной операции.

— Искренне признатель-
ны и благодарны тем, кто 

каждый день рискует здо-
ровьем и жизнью, донося до 
общества реальную картину 
происходящего.

Глава конкурсной комис-
сии, зампред СФ Константин 
Косачев поблагодарил всех 
участников за работы и отме-
тил повышающееся с каждым 
годом количество и качество 
присылаемых на конкурс 
материалов.

Работа «Запорожского 
вестника» отмечена в номи-
нации «В центре внимания», 
где представлены материалы, 
посвященные актуальным для 
регионов общественно-поли-
тическим и социально-эконо-
мическим темам.

— Это высокая оценка дея-
тельности регионального 
средства массовой информа-
ции. Благодарю журналистов 
Запорожской области за еже-
дневный самоотверженный 
труд, объективность, опера-
тивность, развитие област-
ных средств массовой инфор-
мации, — отметил губернатор 
Запорожской области Евге-
ний Балицкий.

ПСБ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ ЖИТЕЛЕЙ ЗАПОРОЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ О НОВОМ ВИДЕ МОШЕННИЧЕСТВА

ПСБ рассказывает, как дейст-
вует новая схема финансового 
мошенничества. Злоумышлен-
ники научились использовать 
устройства на операционной 
системе Android с  модулем 
NFC для передачи данных 
банковской карты жертвы на 
свой телефон. Полученную 
информацию они использу-
ют для бесконтактной оплаты 
в магазинах и снятия налич-
ных в банкоматах.

Сценарий мошенничества 
можно разделить на два этапа.

На первом этапе с жерт-
вой связываются злоумыш-
ленники и просят установить 
на телефон дополнительное 
приложение. Предлогом для 
установки может быть что 
угодно: якобы антивирусная 
защита, приложения госу-
дарственных органов, пор-
тала «Госуслуг», операторов 
сотовой связи, приложения 
для работы с цифровыми ру-
блями, сервисы получения ин-
формации об СВО и ее участ-
никах и так далее. На самом 
деле установленное прило-
жение — это программа для 
контроля и удаленного управ-
ления устройством жертвы.

На втором этапе мошенники 
под различными предлогами 
просят жертву приложить бан-
ковскую карту к мобильному 
устройству с модулем NFC, 

а также ввести ПИН-код кар-
ты на телефоне либо сообщить 
его злоумышленнику. Именно 
в этот момент и происходит пе-
редача данных карты с устрой-
ства жертвы на устройство 
мошенника. Злоумышленник 
прикладывает свой мобильный 
телефон к терминалу в магази-
не или к банкомату, а затем со-
вершает мошенническую опе-
рацию либо снимает деньги 
с чужой банковской карты. При 
этом жертва и мошенник могут 
находиться в тысячах киломе-
тров друг от друга.

Защититься от такого мошен-
ничества очень просто. Не уста-
навливайте на свои мобиль-
ные устройства приложения, 
которые вам присылают или 
предлагают неизвестные лю-
ди, а также не устанавливайте 
приложения из неизвестных 
источников. Не прикладывайте 
свою банковскую карту к теле-
фону ни под каким предлогом 
по просьбе незнакомых людей.

На правах рекламы.  
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ...

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

Оценку уровня комфорта 
проходили  коллектив-
ных средств размещения: 
пять в Кирилловке, четыре 
в Мелитополе и два в Бер-
дянске. Об этом «Запорож-
скому вестнику» расска-
зал заместитель министра 
спорта и туризма Запо-
рожской области Виталий 
Карпунькин.

Среди объектов, которые 
с наступлением курорт-
ного сезона смогут вести 
профильную деятельность 
в правовом поле Российской 
Федерации, шесть сумели 
подтвердить свою «звезд-
ную» категорию.

— Один объект получил 
четыре звезды, что соот-
ветствует достаточно 
высокому уровню, — отмечает 
Виталий Карпунькин. — Еще 
один удостоен трех звезд, 
сразу три — двух звезд, 
и один стал обладателем 
одной звезды.

— Как проходит класси-
фикация отелей?

— Предусмотрено два 
этапа. Первый — самоо-
ценка. Отельер самостоя-
тельно определяет уро-
вень своего объекта и вно-
сит информацию в реестр. 
Напомню, что после этого 
отельеру нужно будет вни-
мательно следить, чтобы 
его объект соответство-
вал требованиям. Второй 
этап — получение эксперт-
ной оценки и присвоение 
звезд. После самооценки 
отельер обращается к экс-
пертам аккредитованной 
организации. Эксперты при-
езжают на объект с инспек-
цией, проверяют документы 
и оснащение, а затем выно-
сят решение по звездности.

— Что нужно сделать соб-
ственнику, чтобы запустить 
процедуру?

— В самой процедуре нет 
ничего сложного для оте-
льеров. Вы выбираете орга-
низацию из реестра аккре-
дитованных организаций, 
осуществляющих класси-
фикацию гостиниц, на сайте 
Министерства экономиче-
ского развития Российской 
Федерации, заключаете с ней 
договор. После подачи доку-
ментов орган по сертифика-
ции назначает проверку, оте-
льер присутствует на объекте 
во время оценки, вам присва-
ивают категорию звездности 
и выдают свидетельство.

— Какие критерии при-
меняются для определе-
ния «звездности»?

— Эксперты приезжают 
в отель, чтобы проверить, 
соответствует ли он тре-
бованиям. Они обращают 
внимание на состояние 
и комфортность номеров, 
на качество предостав-
ляемых услуг, на уровень 
безопасности и гигиены. 

Также учитывается наличие 
и состояние инфраструк-
туры: рестораны, бассейны, 
тренажерные залы и прочее. 
Затем данные о вашем объ-
екте появляются в едином 
перечне классифицирован-
ных гостиниц. Цены и сроки 
работ нужно индивидуально 
обсуждать с представите-
лями организации, которая 
занимается оценкой.

Пляжи также в  обяза-
тельном порядке должны 
пройти процесс классифи-
кации и получить соответ-
ствующую категорию. После 
получения свидетельства его 
скан-копию необходимо 
направить на почту Минис-
терства спорта и туризма 
Запорожской области  
(adm@minturizm.zo.gov.ru) 
для внесения в реестр клас-
сифицированных гостиниц 
Запорожской области. Сви-
детельство действует в тече-
ние трех лет.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Министерства спорта 
и туризма Запорожской области

Для жителей Запорожской 
области проходят выездные 
консультации. Специалисты 
службы занятости активно 
консультируют и направляют 
граждан в Центр занятости 
для получения государствен-
ных услуг и последующего 
трудоустройства.

В  году предусмотрен 
дополнительный комплекс 
мер, направленный на расши-
рение возможностей трудо-
устройства для граждан.

— Запланировано вне-
дрение выездных мобильных 

центров, которые будут ра-
ботать в отдаленных насе-
ленных пунктах, — говорит 
руководитель пресс-службы 
Центра занятости населения 
Запорожской области Лариса 
Артемова. — Это существенно 
повысит доступность сервиса 
для жителей глубинки.

На сегодняшний день вы-
езды специалистов службы 
занятости проходят в рам-
ках соглашения с УФСИН, 
МФЦ и Фондом «Защитни-
ки Отечества», заключенного 
в  году.

— На базе указанных ве-
домств еженедельно про-
ходят консультации, ко-
торые проводят опытные 
специалисты из ЦЗН, — от-
мечает специалист. — Гра-
фик встреч в МФЦ досту-
пен для ознакомления на 
официальных страницах 
службы занятости, включая 
Telegram-канал и социальную 
сеть ВКонтакте.

— Какие вопросы чаще все-
го интересуют людей?

— Во время выездных 
мероприятий граждане ин-
тересуются актуальными ва-
кансиями и размерами за-
работной платы. Эту важную 
информацию они получают 
непосредственно из первых 
уст. График встреч составля-
ется в соответствии с зара-
нее утвержденным планом.

Так, выездные консульта-
ции в многофункциональных 
центрах «Мои Документы» 
провели сотрудники службы 
занятости территориальных 
отделений ГКУ ЦЗН ЗО по го-
роду Бердянску и поселкам 
городского типа Куйбышево, 
Михайловка.

Ольга НОВИЦКАЯ

СЛУЖБА ЗАНЯТОСТИ
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7Наши людиМЫ – РОССИЯ
Для участия в четвер-
том сезоне поступило 
почти  тысяч заявок из 
 регионов России и  
иностранных государств. 
В числе самых перспектив-
ных социальных блогеров 
страны —  участников. 
Андрей Гурин занял вто-
рое место в спецномина-
ции «Территория новых 
возможностей». Школьный 
видеоканал получил высо-
кое признание не только 
жюри, но и других участ-
ников конкурса.

— Я в  первый раз даю 
интервью, буду представ-
лять, что мы с вами старые 
знакомые, — начал беседу 
наш герой. — Меня зовут 
Андрей, мне  года, из них 
  лет живу в  любимом 
Бердянске, куда переехал из 
Донецка. Счастливо женат, 
у нас трое чудесных детей. 
По своему первому образова-
нию я детский травматолог. 
Педагог — это мое второе 
образование, которое, соб-
ственно, мне больше всего 
и пригодилось. Я работаю 
в школе №  педагогом- 
организатором, учителем 
ИЗО и трудов (технологии), 
еще я классный руководитель 
-го класса.

ВАЖНЫЕ МГНОВЕНИЯ
Говорить о  Бердянске 

и школе Андрей Николае-
вич может упоительно 
долго. И  глядя на этого 
позитивного человека, не 
верится, что однажды ему 
не хватило ярких красок 
в жизни, но именно жела-
ние привнести их привело 
его на работу в учебное заве-
дение. Там он нашел свое 
призвание: работа с детьми 
и блогерство.

— Занявшись блогом, 
я преследовал одну цель — 
поднять медийность нашей 
школы, чтобы как можно 
больше людей узнали, какая 
она у нас классная, какие 
потрясающие ребята здесь 
учатся и какие интересные 
проекты мы создаем. Хоте-
лось, чтобы детям было 
интересно учиться. Зна-
ете, когда нам оставляют 
комментарии школьники из 
Санкт-Петербурга: какие 
у вас веселые дискотеки, 
какие красивые мальчики 
и т. д. — понимаю, что мы на 
верном пути. В этом боль-
шая заслуга руководства 
школы, которое поддержи-
вает все наши идеи и дает 
раскрываться талантам 
детей.

Еще до блога Андрей увле-
кался видео- и фотосъемкой. 
Все свои путешествия и вре-
мяпрепровождение с семьей 
он спешил запечатлеть на 
камеру.

— Мне важно не само 
место, а мгновение, свя-
занное с ним, — объясняет 
он. — Дети растут быстро, 
я спешу поймать момент, 
как они выглядят здесь и сей-
час, как смеются, какое их 
окружение. Снимая наши 
путешествия, я хочу не про-
сто вернуться в этот город, 
а вернуться в место, где мы 
были всей семьей. И если я не 
запечатлел мгновение, мне 

дискомфортно, как будто 
бы я не проживал этот день.

Умение снимать или запе-
чатлевать мгновение приго-
дилось в школе, где нужно 
было фиксировать концерты, 
сдавать отчеты в министер-
ства. Андрей за это ухватился 
с энтузиазмом. Наблюдая 
за учителем, потянулись 
и школьники, заинтересо-
вавшись процессом съемок.

Дети сегодня увлечены 
соцсетями, снимают ролики. 
Чем запрещать, лучше воз-
главить и направить моло-
дежь в нужное русло — решил 
педагог. Кроме того, общее 
дело, нахождение в гуще 
событий и поиск интерес-
ного контента сплотило уче-
ников, родителей и учителей.

— Активных детей не так 
много, их надо мотивиро-
вать тем, что не встре-
тит сопротивления. Бло-
герство, видеосъемка — это 
идеальная идея, — рассказы-
вает Андрей. — Я предложил: 
давайте сделаем хороший, 
качественный канал, чтобы 
он стал самым популяр-
ным в нашем городе, а там 
замахнемся и выше. За лето 
я придумал проект, набро-
сал сценарии. Хочу сразу 
отметить, что наша исто-
рия — это не про «достать 
телефон и снимать». У нас 
это целый творческий про-
цесс. Мы распределяем обя-
занности: кто сценарист, 
кто оператор, есть монта-
жер, актеры. Мои ребята 
умеют прописывать исто-
рию, делать раскадровку, 

подбирать цветокоррек-
цию. Можно сказать, они 
уже получают профессию. 
В августе мы запустили 
наши ролики в сеть. Когда 
я принял решение участво-
вать в «ТопБЛОГ», уже был 
готов целый проект.

НАСТАВНИК И ЭКСПЕРТ
Желание участвовать 

в конкурсах и побеждать 
Андрей Николаевич при-
вил и своим ученикам. Так, 
десятиклассница Дарья 
Поташова победила в пре-
стижном медиапроекте 
и получила эксклюзивный 
шанс сделать интервью 
с директором Лиги безо-
пасного Интернета Екате-
риной Мизулиной в Москве. 
Три ученика отправились 
в  трехнедельное путе-
шествие в «Поезде Героев». 
Под руководством Гурина 
 школьников заняли пер-
вое место в городском этапе 
военно-патриотической 
игры «Зарница .». А еще 
их школа — единственная 
в Запорожской области — 
выиграла  тысяч рублей 
в конкурсе первичных отде-
лений Движения Первых. 
Кстати, Андрей Николае-
вич — единственный в Запо-
рожской области наставник 
и эксперт Движения Первых.

Всегда интересно, что 
получает победитель на все-
российских конкурсах. На 
«ТопБЛОГ» в каждой номи-
нации был свой спонсор 
и приз. Например, его новый 
знакомый Вячеслав победил 

в номинации, которую спон-
сировал «Росатом», и парень 
готовится к поездке в Тур-
цию на крупнейшую атом-
ную электростанцию. Боль-
шинство участников подпи-
сали резидентский контракт 
с продюсерским центром 
«Инсайт люди». Андрей же 
получил технику для съемок 
от рекламного агентства. 
В целом участники прово-
дили время с пользой: посе-
щали лекции, собирались на 
нетворкинг, слушали моти-
ваторов, гуляли по Москве, 
ходили на спектакль, заво-
дили полезные знакомства, 
снимали контент. По итогу 
каждая команда должна 
была представить свой ролик 
на популярный тренд.

Андрей в течение всех трех 
дней в столице не выпускал 
камеру из рук, в результате 
чего снял крутые видео-
ролики. «Вот я так и знал, 
что этот парень не про-
сто так с камерой ходил на 
форуме», — оставил отзыв 
участник с Алтая.

Всю церемонию награж-
дения Андрей Николаевич 
был на связи со своими уче-
никами из Бердянска. Ребята 
подключились к прямой 
трансляции и дружественно 
раздавали советы любимому 
учителю.

— Они просили помахать 
рукой, спрашивали, почему 
я не танцую под Мию Бойку, 
наставляли не пережи-

вать, — смеется учитель. — 
Было круто. Как будто 
мои ребята сидели со мной 
в зале.

Когда общаешься с Андреем 
Гуриным, уходит вопрос: 
типичный ли он учитель? 
Классный и любимый, пони-
мающий, находящийся на 
одной волне с учениками. 
При этом очень скромный, 
предпочитающий больше 
говорить о заслугах других.

— Самое ценное в этих 
поездках — это интересные 
люди: блогеры, преподава-
тели, артисты, — делится 
Андрей. — Вы бы знали, какие 
там личности! Они спут-
ники запускают, с Газмано-
вым песни поют, развивают 
туризм в своем регионе. Я на 
многих подписался, увеличил 
и свою аудиторию.

Если хотите знать, как 
классно живется ученикам 
бердянской школы № , 
подписывайтесь на них 
в «ВКонтакте».

П р о е к т  « То п Б Л О Г » , 
запущенный президент-
ской платформой «Рос-
сия — страна возможно-
стей» в  году, помогает 
профессионально разви-
ваться перспективным авто-
рам, укрепляющим традици-
онные российские ценнос ти 
и создающим полезный 
и социально ориентирован-
ный контент.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива А. Гурина

СОЦИАЛЬНЫЙ 
БЛОГЕР

УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ!
Не оставайтесь равнодушными к распространению 

наркотических средств и психотропных веществ, если 
хотите, чтобы ваши дети и внуки вели здоровый образ 
жизни. Ваше равнодушие к данной проблеме сегодня 
может привести к несчастью в недалеком будущем.

Если вам известно о фактах продажи, местах употре-
бления запрещенных веществ, очагах произрастания 
дикорастущей конопли и культивации данных нар-
косодержащих растений, сообщите об этом в ГУ МВД 
России по Запорожской области:

в дежурную часть по телефону + () ––
по «телефону доверия»  () ––
Конфиденциальность источника информации 

гарантируем.
Позвонив по «телефонам доверия» Областного центра 

оказания психиатрической и наркологической помощи, 
граждане могут получить консультативную помощь от 
квалифицированных специалистов в сфере профилак-
тики зависимостей от психоактивных веществ, лече-
ния и реабилитации наркопотребителей: г. Бердянск  
+ () ––, г. Мелитополь + () ––.

Учитель  
из Бердянска 
вошел в число 
победителей 
Всероссийского 
проекта 
«ТопБЛОГ»
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СПОРТИВНЫЕ РАЗРЯДЫ 
ПО ПЛАВАНИЮ 

Юные пловцы из Запо-
рожской области выступили 
в Севастополе на юбилейном 
X турнире памяти олимпий-
ской чемпионки Галины Про-
зуменщиковой. Эта легендар-
ная спортсменка из Крыма 
выиграла первую в истории 
отечественного спорта зо-
лотую олимпийскую медаль 
в плавании — она победила 
на дистанции  м брассом 
в Токио-. Так что и наши 
ребята прикоснулись к этой 
славной истории.

Соревнования в разных воз-
растных категориях от  до 

 лет проходили под крышей 
нового Дворца водных видов 
спорта. За четыре дня было ра-
зыграно  комплектов наград 
среди  участников. Наши 
пловцы выступили достойно 
и выполнили нормы спортив-
ных разрядов. Норму третьего 

спортивного разряда выполни-
ли: Дмитрий Пономарев, Ари-
на Пищулина, Александр Халеп 
и Руслан Давыденко. Норму 
первого юношеского — Ярослав 
Кателин и Константин Игнашкин 
(подтвердил). Арсений Свинский 
подтвердил второй юношеский, 

а Ярослав Мельник выполнил 
норму третьего юношеского.

СПАРТАКИАДА  
СРЕДИ ШКОЛЬНИКОВ

В Энергодаре (школа № ) 
состоялся региональный этап 
Всероссийской спартакиады 
среди школьников, занимаю-
щихся в спортивных секциях. 
Соревнования проводились 
по нескольким видам и дисци-
плинам: жим штанги, скакал-
ка, прыжки в длину, настоль-
ный теннис и перетягивание 
каната.

— Спартакиада в школьных 
стенах важна для расширения 
кругозора и физических навы-
ков. У нас соревновались парни: 
футболисты, тяжелоатлеты, 
боксеры и баскетболисты. При 
этом команды смешанные, 
то есть в каждой из них есть 
спортсмены всех четырех 
видов спорта, — с воодушев-
лением пояснил учитель фи-
зической культуры, старший 
тренер по баскетболу Павел 
Миколайчук.

Следующим этапом спарта-
киады стала эстафета с уча-
стием исключительно дево-

чек. Соревновались между 
собой четыре команды: «Бар-
би», «Винкс», «Монстер Хай» 
и «Золушки». Каких только 
спортивных заданий не до-
велось им выполнять! И все 
у них получилось.

ЦЕНТР СПОРТИВНОЙ 
ПОДГОТОВКИ

За  год Центр спор-
тивной подготовки Запорож-
ской области организовал  
 выездов спортсменов на Все-
российские соревнования по 
 видам спорта, в которых 
приняли участие  спортс-
менов из нашего региона. На-
ши спортсмены становились 
победителями и призерами 
соревнований  раз. Звание 
«Мастер спорта России» полу-
чили три спортсмена, а еще 
десять — стали кандидатами 
в мастера спорта.

Кроме того, ЦСП за год про-
вел на территории области  
физкультурных и спортивных 
мероприятий (мастер-классы, 
открытые тренировки по ви-
дам спорта), в которых сум-
марно приняли участие более 
 человек.

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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